
ß und ss 
 
Handelt es sich um einen stimmlosen (= zischend gesprochenen) s-Laut nach dem 
Stammvokal wird entweder „ß“ oder „ss“ geschrieben. 
 

Nach kurz gesprochenem Selbst- oder Umlaut schreibst du „ss“. lassen, fassen, … 

 

Nach langem Selbstlaut oder Umlaut so schreibst du „ß“. Maß, Fuß, grüßen, ... 
 
Zwielaute (au, eu, ei, äu, …) werden lang gesprochen, deshalb wird bei einem stimmlosen s-

Laut ein ß geschrieben. außerhalb, ... 
 

 
Trage ein. 
 
besser, Verstoß, zerreißen, Großstadt, fressen, weiß, fassen, Fluss, Klasse, heißen, 
vergrößern, Fußball, Wasser, außerdem, Wissen, abreißen, Beschluss, fleißig, Straße, 
groß, beißen, Gruß, anstoßen, zusammenreißen,  

 
 
 
 
 
 
 
  

ss nach kurz gesprochenem 

Selbst- oder Umlaut 

ß nach lang gesprochenem 

Selbst- oder Umlaut 

ß nach Zwielaut 

ß und ss 



Finde selbst Wörter mit „ss“ und „ß“, die du falsch geschrieben hast, und trage sie 
wie oben in der Tabelle ein. 
 

 
 
 
 
 
 
 
  

ss nach kurz gesprochenem 

Selbst- oder Umlaut 

ß nach lang gesprochenem 

Selbst- oder Umlaut 

ß nach Zwielaut 



 


